
Zum TOP 5 „Beleuchtung Richard-Wagner-Straße“ 
 

E-Mail ASV vom 01.10.2024: 

Wir haben eine Beschwerde zugesandt bekommen, wonach es in der Richard-Wagner-Str. zu dunkel 

sein soll. Ich habe mir die Situation vor Ort im Dunkeln angeschaut und festgestellt, dass da noch eine 

alte Beleuchtung (ohne gerichtetes Licht) mit Gussmasten (10 Stk.) installiert ist (siehe nachfolgenden 

Lageplan und Bild). Dem entsprechend ist die Straße im Vergleich zu anderen Straßen gleicher 

Kategorie unterdurchschnittlich ausgeleuchtet. 

 

 

Da Leuchten und Masten sehr alt sind, würden wir grundsätzlich im Rahmen unseres 

Erneuerungsprogramms sämtliche Leuchten gegen moderne technische LED-Leuchten (siehe Bild 

Koppelweg) tauschen. Dies würde die Beleuchtungssituation deutlich verbessern.  

 

 

 



Bild Koppelweg: 

 

Da die Masten aus Guss bestehen und grundsätzlich länger als Stahlmasten halten, könnten wir 

alternativ nur die Leuchten gegen dekorative LED-Leuchten (siehe Bild Parkstr.) tauschen, wenn die 

Masten noch in einem guten Zustand sind. Dafür müssten die Masten allerdings vorher begutachtet 

werden. Zusammen mit einem ordentlichen Rückschnitt des Grünstreifens, würden wir auch mit der 

Lösung 2 das Beleuchtungsniveau erhöhen. Beleuchtungstechnisch wäre die Variante 1 effektiver, 

allerdings wäre die Lösung optisch komplett anders. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Bild Parkstraße: 

 

Folgende Fragen stellen sich: 

1.) soll die Beleuchtungssituation in der Richard-Wagner-Srr. verbessert werden? – ASV-

Empfehlung: Ja (Frühestens im nächsten Jahr möglich) 

2.) wenn ja, welche Variante 1 – technische LED-Leuchten auf neuen 5m Masten oder 2 – 

dekorative Leuchten auf Bestandsmast, wenn die Masten in einem guten Zustand sind? – 

ASV-Empfehlung: Variante 1 

3.) wer ist für die Pflege des Grünstreifens zwischen Gehweg und Fahrbahn zuständig (Anlieger / 

UBB)? 

Können Sie mir bitte eine Stellungnahme/Beschluss des Ortsamtes und/oder Ausschusses bzw. Beirats 

zukommen lassen?  

Vielen Dank. 

 


